



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

OPINIÓN

DOMINGO 23 DE JUNIO DE 2024



Crece perforación de pozos por desabasto del Cutzamala... 13

PJ honesto e independiente sí, (pero) también preparado...

A la vista el llamado "día cero", este miércoles, en que el desabasto de las presas del Cutzamala alcanzará niveles históricos y unas horas después apenas que de nueva cuenta autoridades federales y del área metropolitana decidieran reducir de 8 a sólo 6.2 metros cúbicos por segundo el suministro de agua a la Ciudad de México y una docena de municipios del Edomex, cuando en condiciones normales debería superar los 14.7 m³/s, el gobierno opta, otra vez, por rehabilitar o perforar nuevos pozos en el área, con miras a obtener del subsuelo el líquido para suplir faltantes, pretendiendo ignorar el grave riesgo que entraña la "sobre-sobreexplotación" del acuífero capitalino...

Luego de que, como resultado de la grave sequía prevaliente desde 2018, las tres principales presas del emblemático sistema hídrico -El Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria- reportan ahora niveles de 26% en promedio, contra 58.2% de otras épocas, el gobierno encabezado por el impresentable **Martí Batres Guadarrama** anunció, a través de la titular de Sistema de Aguas capitalino (Sacmex), **Citlalli Peraza**, y la Conagua, del

cuestionado **Germán Martínez Santoyo**, por parte de la Federación, la realización de trabajos para la inmediata rehabilitación o perforación de medio centenar de pozos que, para decirlo con absoluta claridad, no harán más que agravar el acelerado proceso de desecación de los mantos del subsuelo de la capital de la República.

Vale destacar que, si bien los problemas de suministro del líquido que se resienten en la zona metropolitana obedecen a la falta de lluvias y el obvio acrecentamiento de los problemas de desabasto de las principales presas, lo cierto es que los mismos obedecen también a la falta de mantenimiento durante los cinco últimos años, al menos, y el desarrollo de nueva infraestructura al Cutzamala que, con sus casi 43 años de existencia, adolece ahora no sólo de problemas de suministro y técnicos como los citados sino, como nunca, de acciones ilegales realizadas tanto por cárteles del narcotráfico vinculados con bandas dedicadas a la tala ilegal, particularmente en la zona alta del sistema, ubicada mayormente en territorio michoacano y una larga y diversificada lista de desvíos de caudales por parte de desarrollos urbanos e industriales incluso ubicados algunos de ellos en zonas prohibidas.

Compleja realidad ésta, pues, a la vista de la cual, valga decir, optar por la rehabilitación o apertura de nuevos pozos para extraer agua del acuífero de la zona no parece ser la solución de coyuntura ni menos aún de largo plazo. ¿O sí?...



ASTERISCOS

• Encontrados comentarios al interior de las bancadas de Morena en San Lázaro y el Senado está generando la inclusión en ésta última del ahora diputado **Emmanuel Reyes Camarena**, miembro de la iglesia La Luz del Mundo y activo defensor del "apóstol de Jesucristo" **Naasón Joaquín García**, preso en Estados Unidos tras ser acusado de múltiples delitos sexuales, en cuanto que suplente del excañiller, ahora designado secretario de Economía, **Marcelo Ebrard Casaubon**. Uf...

Veámonos aquí mañana con otro asunto *De naturaleza política*.

Optar por reabrir o habilitar nuevos pozos para extraer agua del acuífero no parece ser la solución.



Consulte otras columnas del autor siguiendo el QR.